

Der Geisbock kam Nachts aus dem Stalle, und spazierte im Hause herum; dies war der Geist. Die Kinder lachten selbst einander aus; sie wagten es bald, allein im Finstern herum zu gehen, und wurden endlich so herzhaft, daß sie bei Nacht, wie bei Tag, alle Winkel des Hauses durchgingen.

36.

Ein Kind schreibt seinem Vater einen Brief.

Nikolaus gieng bis in sein dreizehntes Jahr fleißig in die Schule; da lernte er Lesen, Schreiben, Rechnen und viele andere nützliche Sachen. Er wurde dann von seinen Eltern auf drei Jahre in einen fremden Ort geschickt, daß er das Schreinerhandwerk lernen sollte.

Nikolaus war nicht lange an diesem Orte, als er nicht mehr bleiben wollte; sein Meister hatte zwei schon erwachsene Söhne, die unsern guten Lehrjungen nicht nur sehr hart hielten, sondern auch sogar öfters zum Bösen reizten; er klagte es ihrem Vater, dieser wollte nicht helfen — ihrer Mutter, diese noch weniger. "Ey, hieß es, man wird dich wohl auf den Säbnen herum tragen! unsern Kindern kann niemand etwas Unrechtes nachsagen, du hast das Heimweh; aber da wird nichts daraus, bevor die Lehrzeit